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　　　　　　　　　　発行：令和２年９月　　原山小学校運営部 
 
第２回代表会が9/8(火)原山小学校図書室にて開催されました。 
出席23名、委任１名、教頭先生 
☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・ 
 
授業見学：通常の授業の中でパソコンを活用 
校長先生が別件の打ち合わせに出席しているため、教頭先生より説明 
来月からパソコンがこども達に一人一台入ることで、学習の環境も変わってきているところ

です。 
今日これから授業見学をしていただき、学校の学習が変わってきている様子をぜひ見ていた

だきたく思いました。 
5,6年生はパソコンを「パソコン授業」というくくりではなく、国語や算数などの教科の中
で使っています。保護者の皆様の観点から授業をご覧になって意見などいただけたらと思っ

ております。 
9:55～10:15　　5,6年生の各教室の授業の様子を役員が見学しました。 
 
 
【活動報告】 
＜運営部＞ 
１．PTA団体総合補償制度加入完了　 
　保険会社：損保ジャパン株式会社　 
　期間：2020年4月1日午後4時～2021年4月1日午後4時まで　保険料：17.3667円 
主な事故例： 
賠償責任保険金　 
＊友人の家で遊んでいいたところ、投げたボールが車庫のガラスを割り、車にも傷がつい

た。 
＊道路に出たところ、右から来た車にぶつかり、車接触。骨折。 
＊自転車で走行中、相手車と接触。ケガ。相手車も損傷あり。 
傷害（ケガ）補償 
＊スケートボードをしていて転倒。右足首2本骨折。 
＊下校途中転倒し、頭部打撲、足擦過傷。　＊自転車走行中、車に巻き込まれ右足甲骨折。 
手続き：保険金が支払われると思われる事態が発生した時 
　　　　→教頭先生を通じ、運営部会計に連絡（領収書提出） 
　　　　→会計から保険会社に連絡 
 
 
 



2．PTA会費の集金の集計について 
　家庭数×300円×10か月＝57万3千円 
　教員数×300円×10か月＝5万4千円　　　計62万7千円　集金しました 
 
＜校外部＞ 
例年の2学期の活動 
１．立て看板の点検・発注（未定） 
２．運動会　駐車場管理（教頭先生より見回りの依頼あり） 
３．印西市PTA協議会教育講演会（11月・未定） 
４．原山中学校区三校合同パトロール（12月・未定） 
５．校外部のPTA予算執行案について　 
　例年32,100円　 
今年は事務費、看板修繕費、ラジオ体操参加賞費　計27,600円を削減予定 
 
　 
＜広報部＞　 
活動内容及び活動予定 
6/24　 ラスクル登録・写真振り分け　　 
6/28　写真及び内容確認・広報内容の確認及び決定　 
7/6　総会、今後の活動内容見直し・WEB掲載に切り替え 
7/28　先生紹介、WEB掲載について調整・訂正、微調整作業 
8/3　WEB掲載方法を教わる・訂正、微調整作業 
8/4　教頭先生などに最終確認・第１回WEB掲載開始 
8/6　PTA活動写真収集・PTA　Facebook開始 
10/23 運動会　撮影および広報誌作成 
　※広報をHPにアップした際には連絡メール２で通知してもらう 
広報誌：　運動会・はらやま118号・はらやま119号 
　　　　　各行事毎に広報部が参加し、撮影及び編集後、WEB掲載 
　　　　　年度末はラクスルで作成し、紙面広報誌にする 
 
＜研修部＞ 
1．本年度のベルマーク活動は中止 
2．本年度の臨時実行委員は中止 
3．有価物回収は予定通り実施 
 
 
【承認事項】 
＜運営部＞ 
1．授業用のテレビ購入について 
10月より児童一人に一台ノート型パソコンが提供されます。授業時に、テレビに教師のパ
ソコンを接続し、それを用いて教師が説明、授業を進める方法をとっています。65インチ
の大きい画面で教師が説明すると、廊下側の生徒も窓側の生徒もよく画面が見え、視覚に訴

えることは、教えていくうえでもとても有効な方法なため、今後4,5,6年生にはクラス一台
ずつ、1,2,3,年生には各フロア一台ずつでもいいので揃えていきたいと学校より要望があり
ました。今は5，6年生の各クラスに一台ずつ3台あります。印西市にテレビ3台分の予算を



お願いしていますが、まだ申請中のため許可が下りるかは不明です。PTAとしてもテレビの
予算が市より提供されるよう署名活動を計画中です。 
今回、授業見学を行い、4年生の一台分はPTA会費で購入することになりました。 
 
2．PTA業務・予算・組織の全面見直しについて 
新型コロナの流行により現在PTA活動を縮小している状況にあり、新しいPTA活動の方法を
検討する必要性が出てきています。そして少子高齢化の観点、地域性から将来的に児童数の

大きな増加が見込めないことから、予算の減収が予想されます。また毎年役員のなり手がい

ない現状からも、各家庭に大きな負担のない範囲でのPTA活動ができないか考えました。 
以上のことからPTA業務・予算・組織の全面見直しを行います。 
 
中止が決まっている活動：夏休みラジオ体操、立て看板、夕方パトロール 
削りたい予算：ほほえみカレンダー代、マラソン大会後のゼリー代、各部の電話代 
取り入れたい活動：登校時の旗振り当番を増やす、図書の本の修繕、 
　　　　　　　　　ウエブベルマーク（オンラインショップでのベルマーク：集計作業の簡

　　　　　　　　　略化、大きい金額の収入が見込める） 
などの意見が運営部より出ています。 
 
質問：ベルマーク活動は続けるのか？集計作業の負担が大きいと聞いている。その時間を他

のより充実した活動に充てることもできるのでは？ 
回答：ベルマーク費用で学校で必要な備品などを購入しているため、必要な財源になってい

る。もし、ベルマーク集計を廃止した場合、その分の費用は児童活動援助金として、会費の

値上げなどで補填する必要が出てくる。例えば、今は家庭数で300円/月徴収しているが、児
童数一人につき300円/月と値上げすれば予算が取れるが、きょうだいがいる家庭にとっては
負担が増える懸念もある。 
 
→PTAの各部の活動内容について、会費について、会員の皆様にアンケートを取ります。そ
こで必要な活動、不要な活動を振り分けます。その結果を踏まえ、組織編成についてアン

ケートを取ります。皆様のご協力をお願いします。 
 
３．PTA研修室の資料の保管期限・整理・共有について 
　各部の資料や記録類が山積されているため、研修室の整理を行います。 
・資料・記録類の保管期限：5年間 
・文房具など共有できるもの：一か所にまとめ共有 
　10/2 奉仕作業時に各部長が集まり研修室の整理を行います。各部で必要なものはそれま
でに抜き取っておいてください。 
 
【提案事項】 
＜運営部＞ 
1．牛乳パックのリサイクルに使用する箱の作成について 
　4年生が授業の一環として給食の牛乳パックのリサイクルを埼玉県の安行小学校とイン
ターネットで交流し、方法を教えてもらいリサイクル活動を行っています。今後全校でリサ

イクル活動を行っていく予定です。リサイクル作業工程で圧縮機一台、各クラス分の木製の

箱が必要で、その作成を学校側より依頼されています。今後どのように作成していくか方法

を今後検討します。 
 



 
＜校外部＞ 
1．なくなる活動・変更したい活動 
・夏休みラジオ体操（今後については、授業・各自治体と相談） 
・PTAが設置している交通安全の立て看板の点検 
・こども110番の場所の周知について 
・放課後のパトロールの廃止 
 
2．2学期に取り組みたい活動について 
①PTAが設置している看板の撤去 
　理由：来年度からの校外部の予算を大幅に削減できる 
　　　　設置から数年が経っている為、老朽化しておりこの先修繕に予算がかかっていく 
　　　　児童数の減少 
 
②通常パトロールの見直し（廃止） 
・放課後のパトロールを廃止して、朝の登校時の旗振りなどに変更する。 
・安心・安全パトロールステッカーを各家庭に配布。今までは自転車のみであったが、車用

にする。買い物時の駐車中に車のダッシュボードにおいて防犯を周知する。また、小さいタ

イプのステッカーであればバックに着けてもらうなどして防犯を周知できないか検討してい

る。 
 
＜研修部＞ 
1．芸術鑑賞会が中止になってしまったのでその代わりに「タイムレター」を企画したいと
思います。新型コロナウイルスの影響で沢山の楽しみにしていたことが中止になり、心を痛

めていることが多くなっていると思います。こども達がワクワクでき、自分の未来について

も考える機会ができると考えました。企業に保管・管理を依頼。希望日の前後に自宅に配達

してもらうものです。2030年3月に到着予定です。 
　予算：500円×250人＝125.000円　（未来ポスト依頼分） 
　　　　　　　　　　　　5.000円　（封筒・便箋・段ボール・送料等） 
　　　　　　　　　　　 10.000円　  （雑費・予備費） 
　　　　　　　　　　計140.000円 
教頭先生：こども達がワクワクできる活動の企画はとてもいいアイデアと思う。ただ、コロ

ナの状況は今後も続く可能性が大きく、来年以降も継続して芸術鑑賞会に代わるものができ

るか懸念しています。一度この企画は学校で検討させてほしい。→計画案は保留。学校側の
返答を待つことになりました。 
 
【依頼事項】 
＜運営部＞ 
1．2学期の行事について 
①10/23(金) 運動会：前日の準備・お茶出しはなし。当日、駐車場の見回りのお手伝いをお
願いします。 
②12/3(木) 健康マラソン大会：コースが花の丘公園から学校周辺に変更の可能性がありま
す。当日のお手伝いをPTA役員に依頼する可能性があります。ゼリーの配布はありません。 
 
2．奉仕作業について：10/2(金)　10時半頃～12時まで 
　旧パソコン室の整理・清掃（窓ふき等）、校庭の草取りおよびPTA研修室の整理・整頓。 



新型コロナ拡大防止のため、PTA役員の中で参加できるメンバーで行います。軍手を持って
きてください。皆様のご協力をお願いします。 
 
３．保護者に配布する文書の配布方法について 
　印刷前に教頭先生に確認するようにお願いします。 
 
 
・教頭先生より 
 
 この度は、５・６年生の授業見学（テレビ・パソコンの活用について）、４年生からの発
表（箱の作成依頼）等子供たちの様子を見ていただきながら、PTA活動の見直し、修正を丁
寧に検討してくださり、誠にありがとうございます。コロナウィルス感染症防止対策、熱中

症対策、新学習指導要領の実施と社会の状況の変化に学校の教育活動も対応し、変化してい

くことが迫られています。そのような中で、このような話し合いは、大変意義のあるもので

した。どうぞ今後も子供たちのため、学校のためご協力をお願いいたします。　　　　　　

　　　　　　　　　　  
　　　　                                                                                         　教頭　　笠井　有美子 
☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・☆・・・ 
 
 
・連絡事項　第3回代表会開催予定：10月2日（金）9:30～図書室 
 
 
 
 
 
最後までお読みいただきありがとうございました。今後もPTA活動のご理解・ご協力をお願
い致します。 



 
 
 


